

FÉDÉRATION DES TONNELIERS DE FRANCE

LA FORCE D'UN SAVOIR-FAIRE

Héritière de 2 000 ans de tradition, la tonnellerie française a su innover techniquement et s'adapter aux exigences des marchés, ce qui lui vaut d'être aujourd'hui l'un des fleurons de notre industrie. Son savoir-faire et la qualité de sa matière première sont unanimement célébrés et font d'elle le leader mondial. Les fûts de chêne français sont de véritables produits « haute couture » qui contribuent à l'élevage des vins et spiritueux les plus remarquables.



Conscients et fiers d'être les dépositaires d'un savoir-faire unique, les Tonneliers de France, regroupés au sein de leur Fédération, en revendiquent la force. Ils se sont naturellement unis au fil de leur histoire. La trace des premières corporations de maîtres tonneliers et Compagnons du Devoir se retrouve d'ailleurs dès le IX^e siècle. L'émergence de l'intérêt du fût neuf pour l'élevage du vin, à l'aube des années 1970, marque un tournant pour leur profession. Sur la foi de l'expertise qui leur est reconnue, ils deviennent les fournisseurs exclusifs des terroirs les plus prestigieux, en France comme à l'étranger, un privilège qui leur impose de renforcer leurs liens. Ainsi s'ouvre une ère nouvelle pour leur Fédération nationale.

Elle compte aujourd'hui une cinquantaine d'entreprises et œuvre à l'adaptation d'un métier ancien au monde dans lequel il évolue. Son objectif : apporter collectivement des solutions aux besoins communs de chacun de ses membres. Ses travaux portent notamment sur la veille réglementaire et économique de l'activité, les bonnes pratiques techniques et la sécurité des produits, l'évolution du droit du travail ou encore la mise en lumière de son métier auprès des professionnels et du grand public.



Heir to a 2000-year-old tradition, the French cooperage knew how to innovate technically and adapt to the market demands which led it to become one of the jewels of our industry. Its savoir-faire and the quality of its raw material are unanimously praised and make it the world leader. The French oak barrels are genuine haute couture products that contribute to the élevage of the most remarkable wines and spirits.

Aware and proud to hold a unique savoir-faire, the French Coopers, gathered within their Federation, assert its strength. They naturally united along their history. Traces of the first corporations of master coopers and Compagnons du Devoir craftsmen can be found as from the 9th century. The interest for new barrels for the maturing of the wine appeared in the early 70s and marked a turn in their profession. On the basis of their recognized expertise they have become the exclusive providers of the most prestigious terroirs, in France and abroad, a privilege that required they strengthened their links. A new era thus opened up for their national Federation.



It now totals some fifty companies and is committed to adapting this old profession to the world in which it develops. Its goal: provide collective solutions to the common needs of its members. It especially works on the regulatory and economic monitoring of the activity, the good technical practices and security of the products, the evolution of the labor rules or the promotion of the métier with the professionals and general public.

EN SAVOIR ☞ → WWW.TONNELIERSDEFrance.FR